



# LA NOTICIA

## CONFERENCIA DE COLCIENCIAS SOBRE GRUPOS DE INVESTIGACIÓN

En la foto, el doctor José Luis Villaveces Cardoso (en el centro) acompañado de la doctora Amparo Vélez Ramírez, de la Dirección de Investigación y Docencia y del doctor Obdulio Velásquez Posada, Decano de la Facultad de Derecho.



**E**l 7 de diciembre se realizó en el Auditorio, la conferencia *Grupos de Investigación* dirigida a los docentes de la Universidad y estudiantes de postgrado, con el fin de motivar a los investigadores de la Universidad a formar parte activa de Colciencias para consolidar sus proyectos.

La disertación estuvo a cargo del doctor José Luis Villaveces Cardoso, Subdirector de Desarrollo Científico y Tecnológico del Instituto Colombiano para el Desarrollo de la Ciencia y la Tecnología, Colciencias.

Este organismo promueve el fomento de la investigación con grupos de trabajo interesados en contribuir al desarrollo de la Nación por medio del conocimiento, para generar investigadores (docentes y estudiantes)

desde las universidades.

Dicho programa se ha dividido, para una mayor especialización, en tres modalidades: las ciencias básicas, sociales y tecnológicas.

Por lo expuesto anteriormente, el doctor Villaveces analizó los grupos de investigación, destacando los orígenes, grupos actuales y los aspectos que se deben tener en cuenta para su conformación, entre los que cabe mencionar: la intencionalidad común, el compromiso con una temática sustentada en proyectos y las aplicaciones de conocimiento existente y nuevo. También se resaltó el aumento de investigadores colombianos en los últimos años, gracias al apoyo humano y financiero que muchos proyectos están recibiendo.

# CORREO INSTITUCIONAL

## SECRETARIO ACADÉMICO DE LA FACULTAD DE DERECHO

La Comisión Permanente del Consejo Superior, en Acta 838 del 29 de noviembre de 2001, acordó nombrar como Secretario Académico

de la Facultad de Derecho, por un trienio, al abogado Rolando Roncancio Rachid, quien es egresado de la Facultad de Derecho y

catedrático de la asignatura Derecho Natural. El doctor Roncancio iniciará labores a partir del 21 de enero de 2002.

## MUNDO ACADÉMICO

### FACULTAD DE ENFERMERÍA

#### CONFERENCIA IBEROAMERICANA DE EDUCACIÓN EN ENFERMERÍA

Del 13 al 16 de noviembre, la doctora Leonor Pardo Novoa, Decana de la Facultad, asistió a la *VI Conferencia iberoamericana de educación en enfermería*, realizada en la ciudad de Puebla, (México), por la Asociación Latinoamericana de Facultades de Enfermería, Aladefe.

Como parte de los actos de este evento se eligió la nueva junta directiva de la Aladefe en la que la doctora Leonor fue nombrada como representante de dicha asociación ante la Federación Iberoamericana de Enfermería, FIDE, cuya sede está en Madrid, España. En dicho congreso,

#### DIPLOMADOS

El 7 de diciembre, la Facultad entregó a un grupo de 23 profesionales de Enfermería, los certificados por su participación en los programas de Diplomado en Cuidado Crítico Pediátrico y Rehabilitación del Paciente Neurológico.

fue ponente del "Trabajo de Evaluación Docente de la Universidad de La Sabana". Igualmente, participó en un panel de expertos titulado: Tendencias de la educación en Enfermería.

#### CONVENIOS ACADÉMICOS EN ESPAÑA

Del 5 al 22 de noviembre, la enfermera María Clara Quintero Laverde, Directora de Programa de la Facultad, realizó una visita académica a la Escuela de Enfermería de la Universidad de Navarra, a la Clínica Universitaria de la misma y a la Universidad Internacional de Cataluña en Barcelona; así como a la Universidad Complutense de Madrid.

Los objetivos de esta visita fueron: proponer y actualizar convenios de cooperación con

dichas instituciones, conocer los programas de pregrado y postgrado que ofrecen en el área de la salud y plantear trabajos conjuntos que permitan la movilización de profesores y estudiantes de dichas universidades.

La Directora de Programa destacó que la Escuela de Enfermería de la Universidad de Cataluña, aplica en su plan de estudios, el Modelo de Adaptación de Callista Roy utilizado por la Facultad de Enfermería de la Universidad de La Sabana, hecho que favorece la realización de proyectos interinstitucionales y el desarrollo de futuras investigaciones sobre la aplicación de dicho modelo, entre otros.

Igualmente, se dio a conocer el proceso de autoevaluación con miras a la acreditación adelantado por la Facultad.

Estos diplomados se realizaron del 7 de septiembre al 7 de diciembre. El primero se desarrolló en asocio con la Fundación Cardio Infantil - Instituto de Cardiología y contó con la participación de 14 profesionales. El segundo diplomado estuvo a cargo únicamente de la Facultad

y lo culminaron 9 personas.

Dichos programas, que se realizarán nuevamente del 28 de enero al 22 de marzo de 2002, serán parte del curso nivelatorio de las especializaciones que iniciarán en las mismas áreas, a partir del 1º de abril.

# FACULTAD DE DERECHO

## CURSO DE ACTUALIZACIÓN EN DERECHO LABORAL

La Subárea de Derecho Laboral y Seguridad Social de la Facultad realizó del 26 al 30 de noviembre y del 3 al 7 de diciembre, el *X curso de actualización en derecho laboral* dirigido por la doctora Diana María Gómez de Ortiz.

En esta ocasión se trataron los

temas: principios constitucionales y laborales del derecho laboral individual y colectivo, modificaciones y nuevas interpretaciones de las Cortes, entre otros. El curso se realizó por tercera vez en este año y contó con la participación de 14 personas de diferentes disciplinas académicas.



Doctora, Diana María Gómez de Ortiz, directora del curso.

## SEMINARIO SOBRE EL IMPUESTO DE INDUSTRIA Y COMERCIO PARA CHÍA

La Facultad de Derecho, con el auspicio del Club de Empresarios de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad, realizó el pasado viernes 14 de diciembre, el Seminario *El impuesto de industria y comercio para Chía*, cuyo objetivo principal fue analizar el proyecto de reforma tributaria del municipio.

El seminario estuvo a cargo de Ómar Gutiérrez, Asesor de Municipios y Juan Carlos Gallego García, docente de la asignatura de Derecho Tributario de la Facultad y se desarrolló como apoyo de la Universidad para la capacitación de las autoridades públicas del municipio en el diseño de normas tributarias.

Asistieron al seminario los doc-

tores Alvaro Mendoza Ramírez, Miguel de Jesús Niño Sandoval, Director de Programa de la Facultad y algunos representantes de la Administración Pública de Chía, entre ellos: Óscar Carbonell Rodríguez, Secretario de Gobierno; Benedicto Cordero Gómez, Secretario de Hacienda; Julio César Figueroa Castro, Secretario Jurídico y un grupo de los concejales del municipio.

## INAUGURACIÓN DE LA BIBLIOTECA PÚBLICA DE CHÍA



El doctor Hernán Alejandro Olano García (tercer lugar) acompañado de los Comandantes de Distrito y Estación de Policía de Chía, el Secretario de Gobierno, el Personero Municipal y el alumno Álvaro Paipa.

El Área de Derecho Público de la Facultad, en coordinación con la Alcaldía Municipal y la Estación de Policía de Chía inauguraron el 10 de diciembre la Biblioteca Pública del municipio, que desde la fecha funciona en la Estación de Policía. Éste es un proyecto social que beneficia a los municipios aledaños a la Universidad y es dirigido por el doctor

Hernán Alejandro Olano García, Jefe del Área de Derecho Público, con la colaboración de la Biblioteca de la Universidad de La Sabana y de varios estudiantes de diferentes carreras.

Otras entidades vinculadas al proyecto son: Ediciones Universidad de La Sabana, Editorial Voluntad, Biblioteca Luis Ángel Arango, Ediciones Doctrina y Ley y algunos directivos y docentes de la Universidad.

## ENCUENTRO DE ASCOLFA EN EL CAMPUS

El 6 de diciembre se llevó a cabo en el Campus, la reunión del Consejo Directivo Nacional de la Asociación Colombiana de Facultades de Administración, Ascolfa, con la participación del doctor Álvaro Ramírez Restrepo Jefe del Área de Mercadeo y Comercio Internacional de la Facultad, quien es a la vez el Vicepresidente de la Asociación.

La reunión, que se efectúa cada dos meses en diferentes Uni-

versidades del país, contó con la participación de la Fundación Universitaria Luis Amigó de Medellín, la Corporación Universitaria de Ibagué, las universidades Eafit de Medellín, la Universidad San Buenaventura y la Universidad de Medellín por Antioquia; la Universidad del Valle; la Universidad Militar Nueva Granada, la Universidad Central de Bogotá y la Corporación Universitaria del Caribe.

En dicho encuentro se presen-

taron los avances del Plan de Desarrollo de la Asociación, para el fortalecimiento de su estructura organizacional. Igualmente, se efectuó la preparación de la asamblea del próximo año para la elección del nuevo consejo, entre otros temas. Igualmente, se realizó este día un almuerzo de integración en el Campus con 35 decanos de las Facultades de Administración de Empresas de Bogotá.

## INSTITUTO DE HUMANIDADES

### INVITACIÓN DEL PONTIFICIO CONSEJO PARA LA FAMILIA

La Doctora Ilva Myriam Hoyos Castañeda, profesora del Departamento de Ciencia Política y Derechos Humanos participó en el Congreso *La Familiaris Consortio*, en su vigésimo aniversario, dimensión antropológica y pastoral, que se celebró en la Ciudad del Vaticano del 22 al 24 de noviembre, por invitación del Pontificio Consejo para la Familia.

La doctora Hoyos presentó en este Congreso la Comunicación *Matrimonio y familia: en busca del concepto constitucional*. Igualmente, del 26 al 30 de noviembre realizó, por solicitud del mismo Pontificio Consejo, una pasantía con el fin de presentar el marco de la legislación colombiana sobre matrimonio y familia.

### EL IMPRESIONISMO EN EL ARTE

Como parte del ciclo de intensificación del plan de formación de profesores se realizó del 17 al 19 de diciembre, el curso *El Impresionismo como revolución en el Arte*, a cargo de la doctora Clara Tamayo de Serrano,

profesora de la Facultad de Comunicación Social.

Los temas que se desarrollaron en este curso fueron: los precursores del impresionismo, impresionismo y postimpresionismo.

### CURSO DE INTENSIFICACIÓN EN HISTORIA

El Departamento de Historia del Instituto organizó el curso *Historia Contemporánea Mundial del Siglo XX*, a cargo del doctor Juan María Guasch Borrat, como parte del ciclo de intensificación para profesores, que se realiza hasta el 21 de diciembre.

El curso estuvo dirigido a los profesores que han culminado en su totalidad el Ciclo Básico o que actualmente se encuentran ubicados en las categorías de Asociado y Titular.

## GRADOS

**E**l 19 de diciembre, recibieron su grado 35 profesionales de distintas disciplinas, quienes cursaron el programa de Especialización en desarrollo personal y familiar ofrecido por el

## PUBLICACIONES

### TEMAS DE INNOVACIÓN TECNOLÓGICA

**E**l libro "Temas de Innovación Tecnológica" es otra obra de la colección de Investigación y Docencia elaborado por el Jefe del Área de Economía y Finanzas de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad, doctor Álvaro Turriago Hoyos.

Este trabajo recopila de manera sistemática y ordenada una presentación teórica, en trece capítulos, de las distintas posibilidades de abordar el estudio de la innovación tecnológica.

### REVISTA: PERSONA Y BIOÉTICA

**L**a Oficina de Publicaciones y la Facultad de Medicina presentan los números 13 y 14 del año 5 de la Revista Persona y Bioética, cuyo tema central es *Bioética y medio ambiente: introducción a la problemática bioético - ambiental y sus perspectivas*, escrito por el profesor e investigador en Bioética de la Facultad de Medicina, doctor Pedro José Sarmiento Medina. La revista contiene además los artículos: "El estatuto antropológico y ético del embrión humano", "La dignidad humana frente a la eugenesia genética

Instituto de la Familia de la Universidad.

El Instituto destaca la participación de los docentes del Área de Lenguas Extranjeras de la Universidad, Germán Barrios



Según el autor no existe un documento en lengua caste-

de mejora", "La contracepción de emergencia", "Donantes a corazón parado: Historia de una esperanza", "Los discapacitados en la jurisprudencia de la Corte Constitucional colombiana". Presenta además algunas reseñas de libros como: La persona y sus derechos, Human right in international relations, En defensa de la razón: Estudios de ética y SIDA y responsabilidad civil.

Las personas interesadas en adquirir la Revista, pueden hacerlo en la Oficina de Publi-

Gámez y Pedro Pablo Maldonado Chacón.

Igualmente, en Armenia se dictó el postgrado en convenio con la Universidad del Quindío, del cual se graduaron 12 personas el pasado 12 de diciembre.

llana que aglutine los conceptos esenciales de esta temática, que a su vez se sustentan con una bibliografía extensa para un estudio más profundo.

El libro ha sido escrito para estudiantes de pregrado que deban cursar asignaturas relacionadas con la teoría de la empresa y también para estudiantes de postgrado que adelanten especializaciones en temas relacionados con la tecnología de la innovación.



caciones de La Universidad o si desean acceder a la suscripción anual se pueden comunicar con la doctora Nubia Posada González, a la extensión 1780.

# NOTAS UNIVERSITARIAS

## BIENESTAR UNIVERSITARIO

### CELEBRACIÓN DEL DÍA DE LOS NIÑOS EN EL CAMPUS



**E**l equipo de Bienestar Universitario, realizó una agradable jornada de integración con las familias de la Universidad, durante la celebración de la

fiesta de los niños, el pasado 1º de diciembre en el Campus. En ésta participaron 495 niños de once años.

Las actividades de recreación estuvieron a cargo de Compensar. Por su parte, padres, hermanos, familiares y amigos disfrutaron del relanzamiento de la Tuna Femenina y la presentación de un nuevo grupo musical: La Orquesta de La Sabana, integrada por alumnos de la Universidad, con la dirección del señor Jairo Guerrero Rojas.

## DIRECCIÓN DE MERCADEO Y COMUNICACIÓN

### PLAN ESTRATÉGICO DE MERCADEO

**C**on el ánimo de diseñar el Plan Estratégico de Mercadeo de la Universidad para el año 2002, la Dirección de Mercadeo y Comunicación se reunió del 26 al 29 de noviembre, con cada Consejo Directivo de las Facultades de la Universidad en la Granja Los Pinos de Chía.

Uno de los resultados de este encuentro fue el acuerdo para realizar una reunión mensual con las Facultades, a partir del año próximo, con el fin de evaluar la realización del Plan que contiene los siguientes



*Las doctoras Martha Elena Vargas Quiñones, Luz Ángela Aldana de Vega, Ana María Durán de Luna y los doctores de izq. a der.: Ernesto Barrera Duque, Andrés Martínez Osorio, Hernán Darío Sierra Arango, César Betancourt López, Juan Guillermo Hoyos Díez e Iván Martínez Buitrago de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas y de la Dirección de Mercadeo y Comunicación.*

aspectos: la definición de cada

### GRUPO DE TEATRO ENTRE LOS PRIMEROS

**T**eUaStro, el grupo de teatro de la Universidad, ocupó el 4º lugar dentro de 35 grupos que participaron en la categoría de grupo básico del IV Festival de Artes Escénicas, que realizó durante todo el semestre Universidad Nacional. Por ser uno de los mejores, éste tendrá la oportunidad de participar en el Festival Nacional de Teatro Universitario, que se realizará en mayo de 2002.

Facultad como producto, del Dofa (Debilidades, Oportunidades, Fortalezas y Amenazas), la diferenciación de cada Programa con respecto a su competencia externa, el mensaje clave de promoción, la selección del mercado objetivo y, finalmente, con base en lo anterior, el diseño de una mezcla de promoción y un programa de actividades para el año siguiente con el correspondiente presupuesto.

#### COMITÉ EDITORIAL

Javier Mojica Sánchez  
César Betancourt López  
Luis Fernando López Cardona  
Nelly Vélez Sierra

#### PERIODISTA

Marisol Alzate Duque

#### FOTOGRAFÍA

María del Carmen Guarín

#### IMPRESIÓN

DOMARDHI LTDA.